Alberto Tubilla Álvarez, 14º

LA LIBERTAD DE CONCIENCIA

La libertad de conciencia es un derecho fundamental que permite a cada individuo pensar y actuar de acuerdo con sus propias convicciones y valores.

Esta libertad considero que es esencial para el desarrollo de la autonomía personal y la dignidad humana, ya que garantiza la posibilidad de vivir en coherencia con nuestras creencias sin temor a represalias ni discriminación.

En esta reflexión, intentare analizar la importancia de la libertad de conciencia, los desafíos que enfrenta en la sociedad actual y

su impacto en la vida cotidiana.

Desde una perspectiva personal, libertad de conciencia ha sido clave en mi desarrollo. Habiendo nacido en los años setenta, crecí en un contexto de grandes sociales cambios políticos. En mi

infancia y adolescencia, observé cómo la sociedad atravesaba procesos complicados y traumáticos de transformación que redefinieron la manera en que las personas podían expresar sus ideas y creencias.

Durante esos años, las instituciones tradicionales tenían una gran influencia en la vida cotidiana, y la posibilidad de saltarse ciertos valores o normas establecidas no siempre era bien vistas.

Se esperaba que uno siguiera ciertas reglas sin cuestionarlas, y la diferencia de pensamiento podía generar conflictos en el ámbito familiar y social.

A medida que fui creciendo, fui testigo de la transición hacia una sociedad más abierta.

donde las personas empezaron a defender sus derechos con mayor fuerza.

Recuerdo debates en mi casa donde expresar una opinión contraria a la mayoría podía ser un desafío, sin embargo, esa misma confrontación de ideas me permitió desarrollar un pensamiento más crítico y fortalecer mis propias convicciones.

En mi juventud, vi cómo algunos amigos se enfrentaban a dificultades por sus creencias o por decisiones que no coincidían con las expectativas de su entorno. La religión, la política y hasta la manera en que se concebía

> la familia eran temas de conversación que podían generar divisiones profundas.

Uno de los mayores retos que enfrentamos en el ejercicio de la libertad de conciencia es la presión social, la necesidad de pertenecer a un grupo puede hacer que

muchas personas repriman sus propias ideas por miedo al rechazo.

En mi experiencia, he aprendido que la verdadera libertad de conciencia no sólo implica tener el derecho a pensar de manera independiente, sino también la valentía de sostener nuestras convicciones con respeto y firmeza, aun cuando no sean bien recibidas por los demás.

La libertad de conciencia también se manifiesta en el ámbito profesional, a lo largo de mi carrera, he visto cómo algunas personas, incluido yo, hemos tenido que tomar decisiones difíciles en función de nuestros principios.



En ocasiones, se presentan dilemas éticos en los que las exigencias del trabajo pueden entrar en conflicto con los valores personales.

La pregunta sobre hasta qué punto se debe ceder ante las presiones externas es algo que todos enfrentamos en algún momento. En mi caso, he aprendido que actuar en coherencia con lo que creo es fundamental para mantener mi integridad y tranquilidad.

En el contexto familiar, la libertad de conciencia también juega un papel clave. Las generaciones anteriores solían seguir patrones establecidos sin cuestionar demasiado las normas impuestas por la sociedad.

Sin embargo, en mi experiencia, he notado que la educación y el acceso a más información han permitido que nuevas generaciones se formen sus propias Esto ha generado un escenario donde el debate de ideas es más amplio, pero también ha traído consigo nuevos desafíos, como la polarización de opiniones y la difusión de información sesgada.

La libertad de conciencia no significa imponer nuestras ideas a los demás, sino reconocer que cada persona tiene derecho a desarrollar su propio criterio y tomar decisiones en función de ello.

Es importante fomentar el diálogo y el respeto mutuo, incluso cuando no compartimos las mismas convicciones. En mi caso, he aprendido a valorar la diversidad de pensamiento y a entender que la riqueza de una sociedad radica en su pluralidad.

A lo largo de los años, he podido observar cómo la libertad de conciencia ha evolucionado y cómo las nuevas generaciones

A pesar de los desafíos que puedan surgir, es fundamental seguir promoviendo el pensamiento crítico y la tolerancia para construir una sociedad donde cada individuo pueda expresarse libremente sin temor a represalias o exclusión

opiniones con mayor independencia.

Como padre, y ahora abuelo, he comprendido que parte del respeto a la libertad de conciencia radica en permitir que los hijos construyan su propia visión del mundo, sin imponerles creencias o valores de manera obligatoria, sino guiándolos con principios de respeto y tolerancia.

Otro aspecto importante es el papel de la educación en la construcción de una sociedad más tolerante. En los años de mi formación, el acceso a diferentes fuentes de información era limitado en comparación con la actualidad.

Hoy en día, con el avance de la tecnología, las personas pueden acceder a una diversidad de perspectivas que antes no estaban disponibles. la perciben de manera distinta.

El derecho a pensar de manera independiente implica también la obligación de informarse, de escuchar y de respetar a quienes piensan diferente.

He vivido situaciones en las que personas muy cercanas han tomado decisiones que no comparto, pero que respeto porque entiendo que cada uno tiene el derecho de elegir su propio camino.

La clave está en comprender que la diversidad de pensamiento no es una amenaza, sino una oportunidad para enriquecernos como individuos y como sociedad.

En conclusión, la libertad de conciencia es un derecho esencial que nos permite vivir en coherencia con nuestros valores y creencias.

A lo largo de mi vida, he aprendido que ejercerla implica responsabilidad, valentía y respeto por los demás. A pesar de los desafíos que puedan surgir, es fundamental seguir promoviendo el pensamiento crítico y la tolerancia para construir una sociedad donde cada individuo pueda expresarse libremente sin temor a represalias o exclusión.

Sólo a través del respeto mutuo podremos convivir en armonía y fortalecer nuestra democracia.

En definitiva, la libertad de conciencia es un pilar fundamental de nuestra identidad y un derecho que debemos proteger con firmeza.

La sociedad se enriquece cuando permite que sus ciudadanos piensen de manera libre y autónoma, pues es en la diversidad de pensamiento donde reside el verdadero progreso.







